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Stadt Kamen Niederschrift 
 

 

  

SuS 
 
 
über die 
4. Sitzung des Schul- und Sportausschusses 
am Mittwoch, dem 16.11.2022 
im im Sitzungssaal I des Rathauses 
 
 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:03 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
SPD 
 Herr Mehmet Akca    
 Herr Joachim Eckardt    
 Herr Marcel Feige    
 Herr Jan Isert    
 Frau Christiane Klanke    
 Herr Gökcen Kuru    
 Frau Brigitte Langer    
 Frau Elena Liedtke    
 Herr Ulrich Marc    
 
CDU 
 Herr Michael Bierhoff    
 Herr Ralf Eisenhardt    
 Frau Sarah Grüneberg    
 Frau Helga Pszolka    
 Herr Carsten Schriefer    
 Herr Andreas Sude    
 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 Frau Anke Dörlemann    
 Herr Marian-Rouven Madeja    
 Herr Karl-Heinz Stump    
 
FW Kamen 
 Herr Thomas Vogelsang    
 
DIE LINKE / GAL 
 Herr Werner Bucek    
 
Sachverständige gem. Beschluss des Schul- und Sportausschusses 
 Herr Bernd Kleinschnitger    
 Frau Nicole Ludwig    
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 Frau Beate Schroeter    
 Frau Nicole Täuber    
 Herr Lars Wollny    
 
Evangelische Kirche 
 Herr Martin Brandhorst    
 
Katholische Kirche 
 Frau Susanne Lehn    
 
FDP 
 Frau Sandra Nicolas    
 
Verwaltung 
 Herr Peter Büttner    
 Herr Johannes Gibbels    
 Herr Markus Höper    
 Frau Elke Kappen    
 Herr Andree Schneider    
 
Entschuldigt fehlten 
 Herr Selcuk Avci    
 Frau Laura Glas    
 Herr Daniel Heidler    
 Frau Julia Kaim    
 Herr Martin Kusber    
 Herr Ralf Langner    
 Herr Peter Wehlack    
 
Vertreter der Gruppen und Verbände 
 Herr Christian Ring    
 
 
Zu Beginn der Sitzung begrüßte Herr Eckardt die Ausschussmitglieder und Pressevertreter. 
Zunächst verpflichtete er Frau Nikolas als neues Ausschussmitglied. 
 
Vor Eintritt in die Sitzung verabschiedeten er und Frau Kappen Frau Dr. Günnewig als 
Schulleitung der Hauptschule Kamen, mit einem kurzen Überblick über ihren Werdegang, 
Informationen zum Ablauf des schnellen Wechsels zur Realschule nach Hamm und Überga-
be von Präsenten. Im Anschluss begrüßten sie Frau Täuber als kommissarische Schullei-
tung der Hauptschule. 
  
Sodann stellte Herr Eckardt den form- und fristgerechten Zugang der Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Aus der Mitte des Ausschusses ergaben sich keine weiteren Ergän-
zungsanträge. 
 
 
 
A. Öffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Einwohnerfragestunde    
   
2 Produkthaushalt 2022 

hier: Bericht der Verwaltung 
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3 Statistik über die Klassenbildung des Schuljahres 2022/23 095/2022 
   
4 Sportförderung – Bezuschussung im Jahr 2022 127/2022 
   
5 Antrag des CVJM Kamen e.V. auf Verleihung der Sportplakette der 

Stadt Kamen 
126/2022 

   
6 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   

   
   
   
   
B. Nichtöffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   
2 Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen 

Sitzung 
   

   
 
 
 
 
 
A. Öffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Einwohnerfragestunde 
  
 Einwohnerfragen lagen nicht vor. 

 
 
 

Zu TOP 2.  
   Produkthaushalt 2022 

hier: Bericht der Verwaltung 
  
 Frau Kappen führte in das Thema ein und erläuterte die Ansätze für den 

Produkthaushalt 2023 im Vergleich zum Haushaltsjahr 2022. Besonderhei-
ten wurden durch sie und Herrn Höper erläutert und dargestellt (siehe An-
lage 1, hier wurden auf Wunsch die Folien 4 und 14 ergänzt). 
 
Frau Dörlemann erkundigte sich, ob der geplante Neubau am Gymnasium 
auf der Fläche des Schulgartens errichtet werde und ob es keine andere 
Fläche gebe, da dort seltene und wertige Pflanzen wachsen würden. 
 
Frau Kappen erklärte, dass der Schulgarten überbaut werde, da nach di-
versen Diskussionen dies die Fläche sei, die unter Berücksichtigung von 
z.B. Laufwegen und Anbindungen die sinnvollste Stelle sei. 
 
Frau Dörlemann erfragte, ob der Schulgarten an einer anderen Stelle er-
richtet werde. 
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Herr Wollny informierte darüber, dass die Schule eine Projektgruppe einge-
richtet habe, um die Umsetzung des Schulgartens an eine andere Fläche 
zu prüfen. Auch der Schule sei ein Erhalt eines Schulgartens wichtig, da 
dieser Bestandteil des Unterrichts sei. 
 
Frau Ludwig bot an Pflanzen, auch Übergangsweise, am Schulzentrum 
aufzunehmen.    
 
Herr Eckardt erkundigte sich im Anschluss an die Präsentation, welche 
Gesamtsumme der Produkthaushalt für Schule- und Sport betragen werde. 
 
Herr Höper informierte darüber, dass ca. 10,7 Mio. Euro im Ergebnisbe-
reich und ca. 5,82 Mio. Euro Investiv verausgabt werden sollen. 
 
Frau Kappen ergänzte zudem, dass diese Ausgaben abhängig von Bau-
kostensteigerungen seien und man Schwierigkeiten habe überhaupt Firmen 
zu finden, die die Projekte umsetzen. Es werde weiterhin eine Herausforde-
rung für alle Beteiligten bei der Umsetzung sein, so dass eine Streichung 
von Mitteln nicht in Frage gekommen sei. Erfreulich sei, dass der Umbau 
des Seseke-Bades im Bauzeitenplan liege. 
 
Herr Eckardt bedankte sich für die ausführliche Darstellung und die gute 
Arbeit der Verwaltung. 
 
 
 
 
 
 

Zu TOP 3.  
095/2022 Statistik über die Klassenbildung des Schuljahres 2022/23 
  
 Frau Kappen stellte die Zahlen auf Basis der Mitteilungsvorlage 095/2022 

vor. Es sei festzustellen, dass die Zahlen weiterhin sehr stabil seien und es 
nur kleinere Abweichungen gebe. 
 
 
 

Zu TOP 4.  
127/2022 Sportförderung – Bezuschussung im Jahr 2022 
  
 Frau Kappen informierte anhand der Vorlage über die Bezuschussung im 

Rahmen der Sportförderung. Sie teilte zudem mit, dass kurz vor der Sitzung 
noch ein Antrag auf Bezuschussung der Teilnahme von Sportlern bei der 
Modellflug Europameisterschaft in Nordmazedonien eingegangen sei. Der 
Zuschuss in Höhe von 919,60 € wurde zusätzlich zu den in der Vorlage 
aufgeführten Fördermitteln verausgabt. 
 
Herr Ring bedankte sich im Namen des Sportverbandes Kamen und der 
angeschlossenen Vereine für die Unterstützung und die Zahlungen an die 
Vereine. 
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Zu TOP 5.  
126/2022 Antrag des CVJM Kamen e.V. auf Verleihung der Sportplakette der Stadt 

Kamen 
  
 Herr Eckardt erkundigte sich, ob es inhaltliche Fragen zu diesem Antrag 

gebe. Dies sei nicht der Fall. Im Anschluss verlass er den Beschlussvor-
schlag. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Sportlerinnen Nele Effern, Jennifer Greiner, Celina Grunert, Kim 
Güldenhaupt, Amelie Lischeski, Marleen Matthias, Charlotte Putz und 
Hannah Tietz werden mit der Sportplakette der Stadt Kamen 
ausgezeichnet. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
Herr Eckardt informierte darüber, dass 2023 erstmals wieder das Fest des 
Kamener Sports am 22.04.2023 stattfinden werde. Im Zuge dessen werden 
die Sportplaketten verliehen. 
 
 

Zu TOP 6.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilungen: 

 
1) Frau Kappen informierte darüber, dass die datenschutzrechtliche 

Bewertung der Landesbeauftragten für Datenschutz und Informati-
onsfreiheit (LDI) zum Thema iPad-Nutzung in den Kamener Schulen 
vorliege. Die Bewertung beinhalte keine Bedenken bei der Umset-
zung, weise aber darauf hin, dass die gewählte Lösung nur eine 
Übergangslösung sei und die Kommune die Schüler*innen mit End-
geräten ausstatten müsste. Dazu habe die Stadt Kamen eine Stel-
lungnahme an das LDI und das Schulministerium formuliert. Des 
Weiteren werden die Aussagen an den Städte- und Gemeindebund 
weitergereicht, um einer Klärung der Finanzierung auf Landes- und 
Bundesebene zu erzielen. Die Kamener Schulen könnten aber nun 
mit den iPads aktiv arbeiten. 

 
Herr Kuru stellte fest, dass wenn man von Bildungsgerechtigkeit 
und Chancengleichheit in der Bildung spreche, es keine Aufgabe der 
Kommunen sein könne die Schüler*innen mit Endgeräten auszustat-
ten. Dies sei vielmehr Aufgabe von Land und Bund. Somit müsse 
eine Finanzierung auch dort geregelt werden. Er forderte die ande-
ren Fraktionen auf, dies aktiv in ihre überkreislichen Gremien zu 
kommunizieren. 
 

2) Frau Kappen teilte mit, dass der Wasserschaden an der Realschule 
behoben werde und die Real- und Gesamtschule eine Absprache 
über die Raumnutzung getroffen haben. Alle müssten etwas enger 
zusammenrücken, der Unterricht könne aber in Präsenz stattfinden. 
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Ihr Dank galt beiden Schulen. 
Anfragen: 
 

1) Herr Kuru erkundigte sich, ob es im nächsten Schul- und Sportaus-
schuss möglich sei, eine Übersicht über die Ausgaben zu Aufholen 
nach Corona zu erhalten. 
 
Frau Kappen erklärte, dass die Umsetzung des Förderprogramms 
Aufholen nach Corona zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht abge-
schlossen sei und noch diverse Anträge auch aus dem Kita Bereich 
vorliegen. Man werde dem Wunsch im nächsten Jahr nachkommen. 

 
 

  
  
  
  
B. Nichtöffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Es gab keine Mitteilungen und Anfragen. 

 
 

Zu TOP 2.  
   Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen Sitzung 
  
 Es wurde kein Tagesordnungspunkt zur Veröffentlichung freigegeben. 

 
 
 

 
 
Herr Eckardt dankte den Anwesenden und schloss die Sitzung um 18:03 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Eckardt 
Vorsitzender 

 gez. Gibbels 
Schriftführer 
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